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1998年，我国涂料行业迎来了历史上的黄
金发展期，但是，中国本土涂料品牌少之甚少，
郑州市场也不例外。1998年也是李明献的人生
新起点。他有了自己的初心和梦想：创一个绿色
涂料品牌。怀揣着这份梦想，他来到了郑州。

李明献坦言，那时的老郑州发展很慢。“家
装行业都是普通的材料，连乳胶漆都很少，大
部分是 106和 888（涂料）这样的本土涂料，没
有什么外墙和内墙的高档装饰效果。”通过多方
市场的调研，李明献抓住市场机遇，抢占商机，

最终创办德嘉丽，开启他的涂料生涯，并最终走
出了属于自己的一条道路。

李明献说，自己是改革开放 40年的见证
者。从内墙装饰到外墙装饰，再到外墙保温，
截至目前，德嘉丽拥有自主知识产权的就有数
十项，主打产品有三大系列近百个品种，

未来的郑州一定是“个性化”的郑州。随着
现代人需求的不断提升，李明献相信，郑州未来
的家装市场也会一直享受市场的大福利。“会有
更多的年轻人来到这里，郑州有着更多的机遇
和市场，找准目标和定位，并为之努力奋斗，才
能有所成就。”不忘初心，走在前沿，创新百变，
守正出奇，这是李明献的信念和坚守，相信也能
成为郑州新时代“郑漂”的行动标杆。

从“郑漂”到“老郑州”，60后、70后的
“郑漂”人经过数十年的努力和经营，终于在
郑州奋斗出了自己的一片天地。这些有梦
想、有期望的一代人，成了郑州不可或缺的一
部分。时间的记录永远是最好的标尺，在郑
州改革开放 40年的长河中，他们成了长卷上
浓墨重彩的一笔。

坚守创新，扎根百姓需求的匠造者
李明献 涂料行业的佼佼者

李明献向记者讲述家装行业的发展
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郑直播推出“40年，改革开放与郑州生活”，聚焦在改革大潮中为郑州奉献的特殊群体

从“郑漂”一族到融入郑州的60后70后
1978年，第十一届三中全会，改革开放的历史性决策让新中国如沐春风。不

知不觉间，时间的沙漏飞速流走，沉淀出40年的沧桑巨变。
2018年的郑州，正在建设中的国家中心城市、国家重要综合交通枢纽、中原经

济区核心城市，种种改变和殊荣，凝聚了郑州儿女的力量。除此之外，还有一群人，
他们并非土生土长，却在郑州付出并奉献着个人的力量——他们就是“郑漂”。

改革开放40周年之际，郑直播推出“40年，改革开放与郑州生活”特别策划。
昨天，郑直播首先走进60后、70后的“郑漂”生活和工作中，听他们讲述郑州40年
来的桑田巨变。本次直播通过新华社现场云、央视新闻、凤凰风直播、今日头条、北
京时间、百度、“郑州+”客户端等10余个平台同步进行网络直播，截至昨晚9时30
分许，总浏览量达45.07万次。

黄音，为人健谈亲切，说起他所热爱的摄
影事业，更是滔滔不绝。

1976年，12岁的他随当兵父母来支援郑
州建设，提到当时的郑州，感触颇深。改革开
放前的郑州基础设施建设还很落后，站在解放
军测绘学院的 7层楼上俯瞰郑州，黄老师戏谑
地说那时候的郑州就像是一个“大农村”。
1978年，中国迎来改革开放，郑州也乘上了高
速发展的列车。而他这个异乡人，则亲眼见证
了郑州的跨越和腾飞。

历经 40年光阴的洗礼，郑州变成了大都
市，黄音也从测绘兵的队伍中走出来，成为一
名专业的摄影师。他通过另一种职业融入这
座城市，也从另一个角度更加深刻地记录和发
掘着这座城市的面貌与核心。

黄音对摄影有着特别的偏爱，每每有空，
便会拿起相机记录下身边人的美好瞬间，现在
家中还存有许多颇具年代感的老照片和曾经
使用过的历代相机。随着经济的进步和科技
的飞跃发展，摄影变得日常化和便利化，他开
始将镜头从身边伸入到了整个社会。他所拍
摄的内容不再是单一的讲究结构和色彩，而是
在摄影作品中注入灵魂和内涵，每一张照片都
有它背后所渗透出的现实意义。

近年来，黄音多次拍摄以“智能手机的出
现”为题材的作品，一张张发人深思的影像进
入人们的视野，让大家在欣赏的同时不由得去
反思：当下这个智能时代，先进科技和社会关
系的变迁。

摄影师是艺术家，也是社会的发现者。他
们用镜头记录瞬间、记录时代，每一幅作品都
是历史发展的证据，都是城市革新的印记。他
们就犹如一面镜子，让我们透过作品看到我们
所生存的城市，所身处的社会正在历经质的飞
跃，让我们看到几十年以来，中国已是意气风
发的模样，而郑州正阔步向前，气概昂扬！

时光荏苒，已过 40年。郑州市园林绿化
工作由初期的发展缓慢到之后的飞速发展，全
市城市园林绿化品位明显提升，各项绿化指标
大幅提高，广大群众的获得感和幸福感进一步
提升，因此园林建设发展水平也是最能反映改
革开放进程的指标之一。

作为一名园林设计师，殷子伟 1990年大
学毕业来到郑州，以园林设计师的身份，为这
座城市梳妆打扮。如今郑州老城区改造、公园
建设处处留下了他的身影。他所在的园林设
计行业这些年也发生了翻天覆地的变化。他
说从刚开始纯手工绘制、测量，一个大项目需
要投入大量人员及时间，到现如今专业测绘设
备工具的更新，电脑绘图甚至是直升机现场测
绘，节省了大量时间。但是他认为，最重要的
并没有变，就是设计还是要理念先行，有了好
的设计思路才是成功的关键。

1984年，郑州的绿化覆盖率已达 35.25%，
郑州“绿城”的称号，也慢慢在全国叫响。当
下，“郑州之肺”不断扩容，郑州绿色愈加浓郁，
“绿城”郑州更加名副其实。“如今的郑州早已
不能被单单称之为‘绿城’，向更先进的‘花园
城市’发展，才是我们现阶段城市发展的目

标。”如今漫步在郑州市区，宛如进入一幅长长
的画卷，一座蓝天、绿地、花艳的园林城市，一
座充满现代气息的郑州，踏着时代的节拍，向
人们展现她最美的风采。

“想要融入郑州，就一定要参与到城市建
设中去，为城市增添风采，从中汲取收获，那你
就从郑漂一族变成郑州人了。”殷子伟用自己
的经验告诉所有在郑州奋斗的郑漂一族。

感谢每一位在郑州奋斗的园林设计师，他们
为郑州留下的不仅仅是绿树成荫、鲜花遍地的公
园、草地，更是一代又一代郑州园林人最美的芳华。

40年砥砺奋进，40年春风化雨，整个中国都
充满活力。在这期间，中医药事业也生机盎然，
蓬勃发展。在这个过程中，有一位中医药人，坚
守初心，矢志不渝，近 30年致力于中原中医药
事业的发展，他就是河南中医药大学一附院副
院长，60后“郑漂”赵敏。

谈及对郑州的初始印象，来自南阳的赵敏
说：“印象最深的是西郊道路两侧的法桐树。

在这里生活了几十年，郑州最大的变化是生活
节奏变快了、人流密集了、高楼大厦更多了，我
们的生活质量提高了。”

20世纪 80年代中期，赵敏从河南中医学
院毕业后，留在河南中医学院附属医院工作。
由于当时的针灸科没有本科毕业生，需要专业
技术人员的补充，所以赵敏从最初的针灸科开
始做起，再到急诊科医生，后专攻脑病，长期从
事中医脑病、老年病和代谢性相关疾病诊疗的
基础、临床研究、教学工作，并取得了研究成果。

历史的脉络与轮廓，照片是最好的记录。
赵敏展示了医院从 1953年建院之初以来的照
片，不同时代的照片展示出医院的变化和提
升，映射出郑州中医药行业的发展紧跟改革开
放的节奏。赵敏表示，中医药作为中华传统文
明的精华之一，要注重传承、创新、发展。赵敏
建议，要注重新一代中医药从业者的培养，让
他们扎根于临床、服务于病人，做好研究，传承
名医和经典。

攻坚克难,传承发展传统中医药
赵敏 中医药传承人

赵敏展示医院的老照片

改革开放 40年，中国各行各业飞速发展。
2017年，中国中铁装备盾构产销量成为世界第
一。这些傲然的成绩，是改革开放取得显著成
就的有力印证，也是无数代中铁人一次又一次
坚持不懈、奋然创新的结果。出生于20世纪70
年代的开封人朱英，作为一名中铁盾构工程师，
见证了中铁事业这些年的发展与变化。

“2011年来到郑州，经开区这边比较荒凉，
我们后面是一个城中村，买点东西都是去村子
的小卖铺，道路也不通。”提起刚来郑州的感受，
身为“郑漂”的朱英深有感触,“随后的7年中，郑
州飞速发展，高铁通了，地铁通了，自贸区也成
立了，一座现代化的国际化都市屹立在中原大
地。我们中铁装备也分享了郑州快速发展的红
利，作为一名参与者，我由衷地感到自豪。”

“一直在机械行业里面打拼，说实话，虽然
感觉机械或者土木行业是男人的天下，但是我
依然沉浸在研发事业里，乐在其中。”朱英有感
而发，“回首来郑的7年时间，国产盾构从刚刚
进步，在发展与探索中步履蹒跚，到现在盾构
产业逐渐掌握一定话语权，‘中国创造’不断创
新，在更多产品和领域都有新的突破。”

曾经，我们在百废待兴的等待中步履蹒
跚。如今，我们真正跑出了“中国速度”。我们
相信，今后的发展一定会越来越好！

坚持不懈,拼搏创新的中铁“铁娘子”
朱英 盾构工程师

朱英（左）向记者讲述盾构行业的发展

用镜头记录社会，用心灵捕捉人生
黄音 专业摄影师

坚守初心，建设美丽园林郑州
殷子伟 园林设计师

黄音给记者展示拍的老照片

殷子伟讲述郑州园林绿化的巨大变化


